

📍 **LES LUCS-SUR-BOULOGNE**

GÉNÉALOGIE. Une nouvelle association à la recherche de racines et vieilles branches

Gaby Forgeau est le président de la nouvelle association des Lucs-sur-Boulogne Généalogie Nord-Vendée. Ses adhérents ont une idée en tête : retrouver les trésors des racines familiales du pays.

Il existait jusque-là une section généalogie au sein du club des retraités lucquois. Un groupe qui s'est émancipé pour devenir un club.

L'objectif ? « La mise en commun des informations. Nous sommes persuadés que dans les familles, il y a des trésors de connaissances qu'il ne faut pas garder pour soi », explique Robert Guillet. « Les archives départementales sont très au point sur la numérisation. » De quoi croiser les infos entre l'état civil tenu par les prêtres jusqu'en 1791 et celui mis en place par les communes à partir de 1793. Avec une année de battement lors des Guerres de Vendée.

Une des passions préférées des Français

« La généalogie est devenue une des passions préférées des Français », souligne Gaby Forgeau dans son communiqué de présentation. « Des dizaines de milliers de personnes s'y intéressent et voyagent ainsi dans le temps, dans l'histoire familiale ou dans celle d'une cité ou d'une région. »

Généalogie Nord-Vendée est « à vocation historique et cultu-



La nouvelle association des Lucs-sur-Boulogne Généalogie Nord-Vendée vient de se lancer.

E. Nicoleau

relle. Sa finalité est de mettre en valeur le patrimoine de la région Nord-Vendée à travers les recherches et la diffusion d'études auprès du public. L'association contribue ainsi à la transmission de cet héritage de génération en génération. »

Retrouver les racines familiales et les vieilles branches de l'arbre, aussi éloignées soient-elles, voici la mission des bénévoles. Avec toujours des obstacles comme les familles recomposées et les fausses déclarations.

« Vers 1700, quand un homme de 70 ans se déclare papa, on sait très bien qu'il s'est passé quelque chose... » Des enfants illégitimes, nés du père avec une voisine ou une fille-mère qui déclare son bébé sous le nom du grand-père... « Le registre des Lucs a été

créé en 1610. Ceux du Poiré-sur-Vie, de Beaufou et d'Aizenay en 1737. Avant, ce n'était pas obligatoire. Ensuite, beaucoup de choses sont parties en fumées avec les Guerres de Vendée », remarque Robert Guillet. Premier but atteint, à savoir retrouver les origines des victimes des Colennes infernales au Petit-Luc. « La reconstitution de la population des Lucs-sur-Boulogne depuis 1610 jusqu'à 1920 est en cours de réalisation. Un travail de recherche est en cours sur les généalogies des victimes des massacres de Saint-Etienne-du-Bois, de Mormaison, de Saint-Sulpice-le-Verdon et de Legé. »

Une association ouverte

Généalogie Nord-Vendée recrute. Elle « s'adresse à toutes les

personnes qui s'intéressent à la généalogie et l'histoire régionale. Bien entendu, un esprit d'entraide et une ambiance conviviale contribueront à la réussite des projets individuels et collectifs. » Mettre en commun les connaissances permettra de découvrir, par les branches familiales, des liens avec des lieux ou bâtiments de l'époque concernée.

Pour rejoindre le groupe, « il faut se faire connaître d'ici la prochaine réunion le 4 septembre. On a un embryon, on veut un maillage. L'association participera aux manifestations locales pour présenter sa finalité, ses projets, ses actions et ses réalisations. »

■ **Contacts : nord85.genealogie@gmail.com ou 06 99 23 90 12.**